

Calendarios para 1909

Aunque todas las demás imprentas hayan bajado a dos por medio el calendario, por hacer la competencia al de EL TIEMPO, siempre hemos logrado hacer hasta hoy, 6 de Enero, un tiraje de 42 450; lo que demuestra que no nos hemos dejado ganar el terreno conquistado en el concepto público, pues NUESTRO CALENDARIO TIENE SUS FECHAS, EFEMERIDES EXACTAS, SU IMPRESION CLARA Y EL PAPEL DE BUENA CALIDAD que no se pone AMARILLO.

El calendarista de EL TIEMPO.

BILLETES

En la ADMINISTRACION DE EL TIEMPO se reciben en pago de avisos, remitidos, obras, etc., los billetes del Banco del Pichincha, de Quito.

7.207 Enero 28 de 1909.

CONGRESO PERIODISTICO

Añorhades, desde la época libre, podemos decir, que comenzó con la transformación de Junio de 1895, viéndonos hablando de la unión de los órganos de la Prensa; unos, los escritores independientes, por convicción; otros, los que gritan día a día, por necesidad difícil bajo cierto punto.

Tantas ideas y proyectos no han dado un efecto positivo, porque los caracteres no se identificaron jamás, ni los intereses particulares ó políticos están garantidos con tal fusión para cierta clase de periodismo.

Hoy, después de trece años de independencia—políticamente hablando—ha vuelto a ponerse sobre el tapete de la discusión este zarzadoro asunto, que tiene que dar a lo mismo, a la descepción por supuesto.

“El Telégrafo”, en su número del Lunes, refiriéndose a esta peregrina unión irrealizable—[por parte de ellos]—señala como iniciador de la idea a “El Escuriano” y cuantas veces, sin descanso, no ha hecho esa labor él, tampoco?

El diario ultracatólico señalado como la unión de la unión, ¿cómo denota a la labor de Maquiavelo; donde la prensa aprovecha para descaligrar y dar salida a sus desengaños, ¿puede haber buenas intenciones?

Si en aquellos tiempos, verdaderamente de héroes y oscaristas, se pretendió uniformar los pareceres, fue por conciencia política, puesto que fueron aquellos días abundantes y la prensa independiente ya oprimida, batallando con obstáculos insuperables. ¿Y quién habla de fustilamiento de literatos? Alguien que pertenece al gremio de los amigos de la tiranía; porque no puede haber época más luctuosa que aquella; y si no, díganlo Vergara Torres; díganlo tantas víctimas del terrorismo; asegúrenlo Miguel Valverde, los señores Ochoa, Mantayo, Mánzan, Alán Gallardo Narayón, etc.; refiéranse esas escenas de Jumbel, y se verá de manera patética ese cuadro de ruina y desolación.

Háblase de que el General Plaza concedió la libertad de imprenta, y no se acuerdan cuántas veces fueron destruidos los talleres de nuestra edición de Quito, y cuántos de nuestros escritores fueron apaludados, etc., y no hablan de que se aprovechó el periodismo de la oposición para poner de moda el dietario y la dilamación, insultando al Presidente de la República, y a sus Ministros, hasta ponerlos a nivel de súbditos de una casa de tolerancia.

Falso, falsísimo; esa labor ha sido de los diarios enemigos; nos han dicho que unos usurpadores, amigos de la tiranía, y sañudo se les ha ocurrido, atacando la honra, la dignidad, el amor propio; con la felicidad para ellos de que nuestro pueblo sea portarse según el grado de civilización a que ha llegado, fuera de su completa adhesión al Gobierno y su convicción firme de que éste está apoyado por la generalidad.

¿A qué se debe, pues, la última destrucción de imprentas? A la exasperación de un pueblo entero, que vio atacados sus derechos y sus ideas; que miró reproducirse la conducta activa de sus defensores—la Prensa independiente—que obró sin necesidad de que alguien le guiara; en el procedimiento por propia voluntad.

En esas oficinas tampoco—[añade a nosotros]—porque estamos plenamente dispuestos a defender la libertad de imprenta, que es un derecho, una causa y un poder, en resumen práctico.

El dietario, la distribución, el soborno, parte de la unión; y si se les da un dietario colorado, honras, saltar a la verdad, al patriotismo; sobre todo en los que se titulan liberales—radicales;

mientras que en nuestras columnas se lo ha dado campo a la Verdad y a la Justicia.

“No, no mil gracias por lo del Congreso,—dice “El Telégrafo”—Que se junte ellos; cada oreja con su parejo!”—

“Es natural; acá podremos unificar a los buenos, para aplastar la zorra y dejarla a un lado.

“¿No, no nos vamos? Pues nos vamos a la patria por la noticia. Que sigan en su aislamiento.

Terminó “El Telégrafo” asegurando que podrá hablarse cuando surjan días mejores.

Si no juzga buenos los que transurren hoy por la Patria, esperemos un día, paciencia los que nos ofrecen el partido ultracatólico en farsa con los liberales oponentes.

NOTAS

Hemos recibido un memorándum de la Caja de Ahorros de esta ciudad, cuyo Director está con el título de Sr. Juan Manuel; Vice-presidente, Sr. Ignacio Martín; miembros principales Sres. Manuel R. Rodríguez y Barahona, y otros, miembros suplentes señores Julián Rabbe, Homero Morla, Jaime Ruiz y Miry Francisco Ignacio Burbat. Agente, secretario principal, señores Juan Livingston y Eduardo Gamero; suplentes, señores Pablo Arsenave y Marcos Arce. Martín.

El objetivo de la Caja al reanudar sus labores en el presente año, ascende a la cantidad de \$ 22 700 93 centavos, entre otras las hipotecarias é intereses.

El pasivo asciende a igual cantidad.

En el balance del 31 de Diciembre último sólo figura la cantidad de \$ 7 993 21 centavos.

Conviene que cuando antes se establezca en los registros de la Policía rural, la llamada comuna está, a garantizar a la agricultura, que siempre se ve invadida por los ratones de frutales que, como el cacao, constituyen nuestra principal riqueza agrícola.

Próximamente se ordenará a sus respectivos dueños la inmediata reparación de las cañales, canales y canales que se encuentran en mal estado.

Una de las sesiones del Congreso Pasamaricano dedicó una hora, al estudio del tema del Espartaco, legando a la conclusión de que puede ser aceptado como lenguaje universal.

Nuevo camino al Oriente

PLANOS DEL CORONEL PEROÑO ENCONTRADOS

Un reportaje al Gobernador de Riobamba

Nuestro Correspondiente en Riobamba nos manda el siguiente resultado de una entrevista

Sabedor de que el señor Gobernador de la Provincia don Pedro J. Román, se preparaba a enviar una expedición que examinar el camino que desde esta ciudad se proyecta abrir al territorio oriental, me puse al habla con el mencionado señor Román, quien, con la amabilidad de costumbre, se prestó a darme cuantos datos creí necesarios, respecto al proyecto caminero; he aquí más o menos el resultado de la entrevista:

Corresponsal.—Molesto la atención del señor Gobernador para preguntarle, tratándose de un asunto que una expedición al Oriente, qué objeto tiene esta expedición y qué ruta toma.

Gobernador.—Cierto que después de pocos días saldrá una expedición por el Oriente; va a estudiar un camino que nos dará en comunicación con esa región tan rica y por desgracia aún desconocida.

¿En esas zonas pasadas yo envié otra expedición, la que me dió los informes más favorables, manifestándome que había tomado la ruta siguiente: de aquí partió la expedición y fue a caballo hasta el páramo de “Chang”, distante de esta ciudad cuatro horas, debiendo al mal camino, de este punto hasta el denominado “Machal”, hacen otras cuatro horas y media. El “Machal” que da su nombre al “El Altar”. De este lugar tomaron la madrugada y a las cinco de la tarde estuvieron en plena planicie oriental. Gastaron tanto tiempo, porque, primera vez que iban, tenían que ser desviados a cada momento, buscando los lugares que más comodidad les ofrecía para caminar.

El regreso hicieron en la planicie a las cinco de la mañana y descansando el siguiente llegaron aquí a las ocho de la noche.

Esta expedición me resolvió a mandar la porque dió con unos planos y estudios hechos por el Coronel Peroño; en ellos está demarcado este camino como el más corto y el menor costoso. Según el señor Peroño, con un regular camino, se podrían emprender apenas dos días, desde esta ciudad al “Casimira”, río navegable y afluente del “Morona”.

C.—¿Qué costo calcula usted a este camino?

G.—Por lo mucho que en persona conozco del trayecto y por los informes que me recibí de la parte a donde se dirige no he ido, creo que el camino no costaría, hasta ponerlo en río no vegable, más que treinta mil sucres. Cantidad pequeña si se toma en cuenta



Sr. Dr. CAMILO VERGARA

las inmensas ventajas que a toda la Nación reportaría la realización de esta obra y si se compara con las inestimables que sin provecho alguno se han gastado en otros lugares con este fin.

Creo que este camino se hará; pues cuento con el apoyo que el Supremo Gobierno me ofrece y con la buena disposición de los pueblos beneficiados directamente con ese camino.

Me despidió del señor Gobernador agradecido por su finca y su educación, y resuelto a comunicar a usted esta entrevista, a fin de que sean conocidos el entusiasmo y el patriotismo que distinguen al señor Gobernador de esta Provincia. al mismo tiempo que dar a conocer a la Nación la facilidad con que podremos trasladarnos desde aquí de poco tiempo a esas regiones que hoy, y con justicia, el suño dorado de los Ecuatorianos.

Vaya también nuestra voz de aliento al entusiasta señor Gobernador Román, quien, al través de insuperables obstáculos, ha sabido corresponder en todo a la confianza del Supremo Gobierno y hacer también con su tino y sagacidad acrecer a la simpatía y justa gratitud de los hijos del Chimbo raza.—El Correspondiente.

Prensa guayaquileña

“EL TELÉGRAFO”

Tratando sobre lo que bien puede llamarse crisis del cacao, que tanto preocupa a nuestros señores industriales y agricultores, aunque respecta la opinión del señor doctor Buelto Arévalo, me parece que más bien que un trust, sería aceptable un franco acuerdo de las potencias cacaoferas interesadas, con el fin de sostener los precios, sea cual sea fueren las exigencias del consumo, según lo expuesto por el ex-Ministro Carbo.

“EL GRITO DEL PUEBLO”

Con motivo de la muerte del filántropo don Pedro José Vélez, ocurrida en París, deseo de relieves los méritos que adornan al extinto, de cuyo apellido lleva una calle el nombre y el Maseion, como no solo inició esa que contribuyó a levantar con su dinero.

A su correspondiente guayaquileño, se le ha escrito entre ceja y ceja, que el Consejo de la hulla blanca, Francia, se abstiene para que se pongan al frente de la instrucción de los niños.

Y ha de haber quienes le den gusto al solicitante, pues que los que manejan hoy la harpa por el mango es Zarama, sus caracachas.

“EL ECUATORIANO”

Por las sinrazones que aduce, cree el diablo preñador, que la aplicación de la hulla blanca como elemento de tracción eléctrica, está aún en su período infantil, y que no somos nosotros los llamados a dar la ley en esta especie de adelantos.

Al retrógrado!

“EL SOL”

Otra vez, cumple con el triste deber de deplorar la desaparición eterna de otro de nuestros hijos y correligionarios del señor Camilo Vergara, cuando el día anterior no más, había lamentado la muerte del señor Azevire de E.

“EL MERCURIO”

Da preferente cabida a un artículo colaborado, suscrito con el pseudónimo de

PROPANO, el cual analiza ciertas apreciaciones del reportaje hecho por un diario local a Mister Gorgas, Jefe del Saneamiento en Panamá.

Habla sobre nuestro mal servicio sanitario y se asombra de que a pesar de que hay familias enteras que viven y duermen sobre lagunas y lodazales infectos, la mortalidad no sea el decuplo de la que hay actualmente.

Correo del Sur

CHILE

Santiago. Anunció de Puerto Montt que un voraz incendio devoró cinco cuadras en el barrio de la calle Cayenel, quedando más de 90 familias sin hogar.

Las pérdidas ascienden a medio millón de pesos, de los cuales solo cinco mil se habían asegurados.

El fuego apareció en la casa de Amelia Albrete, debido a haberse descuidado algunos devotos con la vela encendida a su sauto.

Una telegrama oficial del Intendente de Languibe, confirma el enorme cenitido de Puerto Montt en un barrio populoso, del cual se salvaron dos cuadras solamente.

Se calculan en 1 500 las personas que han quedado sin hogar.

El Intendente pide autorización para girar fondos, por tratarse de una calamidad pública.

Se dice que los radicales ha ofrecido la candidatura de diputado por Chillán, a don Eufrosino del Casal.

ARGENTINA

Buenos Aires. La masonería argentina “Rito Azul” levantará una suscripción a beneficio de los damnificados por el terremoto de Calabria, remitiendo el producto que arroje ella al gran maestro italiano.

Se propone también conmemorar a las víctimas en una gran manifestación pública de condolencia.

—La suscripción iniciada por el Banco de Italia en favor de las víctimas en ese reino, alcanza hasta ahora a 30 042 libras.

BRASIL

Río Janeiro. Con grande empeño se proseguen los trabajos para dejar el dique de esta capital en condiciones de poder recibir los nuevos navios Minas Geraes y San Paulo.

Se estima que la mantención de cada acorazado costará anualmente la suma de cuarenta mil libras esterlinas.

CUESTION LIMITES

Publica “El Telégrafo” de ayer un artículo del doctor don Luis Cordero, sobre este asunto; y bien puede reconocerse que el poeta azuayo tiene conocimientos de la marcha y las causas del litigio, pero declarar al mismo tiempo que comete sus errores.

El primer punto que hallamos, es el dato de que don Nicolás Augusto González, muy a menudo por su conducta para con la Patria, ha anunciado que la sentencia lo satisficiera a ninguna de las partes pero que nosotros seremos los que más hemos de perder.

Cabe preguntarse en esta parte, ¿qué motivos tiene el señor González para estar tan posesionado de estos secretos diplomáticos?

Y raro, antipatriótico, indigno, mejor dicho, es encontrar esas palabras en boca de un ecuatoriano que se ha pre-

ciendo de literato en bien, de su país, y que es reconocido como ciudadano, benemérito.

Viene en seguida el recuerdo de la figura de su Presidencia, y rememora al señor don doctor Julio Castro, que el caso de Guayaquil, a su regreso del Exilio, lo recibió con voces de protesta, porque no estaba conforme con el resultado de su misión.

No es la época de la dominación exterior quien pudo llevarse el triunfo de este arreglo; no son ellos los que han podido procurar el término del litigio; así como el Herreroari ha coronado las cimas de la cordillera de los Andes, llevada allá por los esteros del Páramo de Libera; así también, recomendar la defensa de nuestros territorios como la labor nacional, claro está que el resultado de este litigio es obra ecuatoriana, llevada a efecto bajo dominación del Gran Partido.

B. C. C.

RIOBAMBA

UN CONSERVADOR EN ACCION

Enero 26.—En tren de noche ha llegado a esta ciudad, el conserjero conservador y Jefe de cristianos, doctor Aparicio Rivadeneira; pero no se sabe su objeto; pero hay que vigilarlo tomandose en cuenta su inmensable labor teosofista.

Como se han acabado los Grijalva, Landózar, etc., ¿qué será buscar en el Centro algún Balcazar? Alerta seamos Policiales!

Reportaje al Presbítero ENRIQUE NAJERA E.

Uno de los redactores de “El Propagandista” de Quito celebró un interview con el presbítero Enrique Najera, de acuerdo con las instrucciones que llevó de los señores Presidente del Centro y Redactor en Jefe de este semanario.

El Presbítero Najera manifestó al señor Enrique que respondería voluntariamente a las cuestiones que le ponga.

Sr. Najera.—¿Puede decirme, señor Najera, los motivos que decidieron a Ud. a tomar la carrera eclesiástica, y si para ello influyeron en Ud. algunas personas?

Sr. Najera.—Lo que llamamos vocación; nadie sino mi propio parecer, me decidí a seguir la carrera eclesiástica.

Sr. Enrique.—¿Puede Ud. decirme si en la historia de la vida sacerdotal ha sufrido algunas hostilidades de parte de sus compañeros ó del Prelado Metropolitano?

Sr. Najera.—Si señor. Me han fastidiado demasiado mis superiores. Por todos aspectos: a pesar de tener yo siete años en el servicio sacerdotal, no me han remunerado nada. Figúrese Ud. que en esa larga carrera de sacerdocio no he alcanzado a ser sino simple *coadjutor*. Nunca he llegado a cura.

Sr. Enrique.—Diga Ud. los motivos por los que se decidió a volver a la vida civil; y por qué creyó Ud. que aborreciendo los hábitos ha podido hacer algo en pro de la Verdad?

Sr. Najera.—Son los mismos motivos que publico en la exposición que corre inserta en el No. 495 de “El Imparcial” de esta ciudad.

Sr. Enrique.—¿Qué opina Ud. acerca del celibato eclesiástico?

Sr. Najera.—Lo mismo que opina la Santa Madre Iglesia.

Sr. Enrique.—¿Y qué motivos encontró Ud., así, tan momentáneos, para retractarse en el estúpido paso que había dado, entrando de lleno en la vida civil?

Sr. Najera [bajando humildemente la cabeza].—Señor, le diré a Ud. que eso también consta en la hoja volante de mi retractación.

Sr. Enrique.—Ha hablado Ud. con el señor González Suárez después que Ud. dió su primera publicación?

Sr. Najera.—No, señor; pues

Los cigarrillos de la elaboración y selección de materiales

to creo muy resentido después del paso que he dado. He hablado, sí, con algunos compañeros míos, quienes unánimemente han desaprobado mi conducta.

Después de este interrogatorio, el Sr. Nájera manifestó al Sr. Enriquez, que él aprecia desde hace fecha al Sr. General Alfaro, á quien le está, además, muy agradecido, por motivos poderosos que tiene. Añadió que él desea que quede constancia en el interview de esta espontánea manifestación.

Concluido lo cual se retiró el Sr. Enriquez de casa del Sr. Nájera.

El Presbítero Nájera, dijo tener treinta años de edad, y ser natural de Riobamba, residente algunos tiempos en esta Capital.

QUITO
—[De nuestra edición de la Capital]
El Ctespuroto General de este ramo, que registró en toda la República durante el presente año, asciende á la suma de trescientos sesenta y tres mil novecientos ochos sures.

—El señor Max Rischach, se compromete á abrir por su cuenta y riesgo, un camino de uso público, que partiendo de Riobamba, termine en el Parque Oriental, con la sola condición de que el Gobierno pague el valor de la expropiación de los terrenos que atraviese la vía. El Gobierno ha accedido á la propuesta de Mr. Rischach en todas sus partes y le ha concedido el derecho respectivo.

—Un peón, un albañil y un picapedrero, es todo el personal que trabaja en el parque de la Plaza de la Independencia. Mientras tanto el tiempo pasa, la fecha clásica no viene nunca y ni siquiera se han colocado las verjas de hierro, que allí están amontonadas con sacos de leña, expuestas á toda intemperie y esperando que se les dé la colocación debida.

CABLEGRAMAS

Panamá
Panamá, 26. La suscripción pública para el Canal de la ciudad de Empiré dio \$500.

El general don Belisario Porras llegó á la ciudad de Bogotá, donde el ferrocarril estaba inutilizado por una tremenda inundación que lo inundaba, gritando ¡Viva Porras! Todo el partido liberal estaba representado allí. Porras es hombre de bien.

El Gobierno se siente satisfecho de tenerlo en su centro.
El periódico de "The New York Herald" le escribió un artículo sobre el contrato de maderas é informará á qué lado se decantó.

El Ministro de Hacienda y Justicia, don Carlos de Córdova, recibió oficialmente al señor Porras y el secretario del presidente don Francisco de Vargas le saludó en nombre de Obispo Vargas.

También el coche presidencial lo condujo de la estación del ferrocarril á la residencia del señor Porras en "The New York Herald" lo saludó en nombre de su director.

Inglaterra
Londres, 26. Felicitó ayer en Wells á la edad de 80 años al duque de Leinster, deca que él mismo fortuna.

El nuevo caletero "Kenma-k" desembarcó 26 pasajeros de otro vapor que se incendió á media noche en la travesía de Liverpool.

Alemania
Berlín, 26. Se han efectuado muchas reuniones socialistas en favor del sufragio universal, después trataron de hacer una manifestación frente al palacio del Kaiser, pero fueron dispersados por policía de pie y á caballo.

Venezuela
Caracas, 25. Se han presentado cuatro casos de bubónica.

Rusia
San Petersburgo, 26. El general Alexiéf fue absuelto del crimen de extorsión, pero fue condenado á pagar la multa de 10,000 rublos por estar en tratos con una casa inglesa, también se le destituyó del servicio.

Renunció el Ministro de Marina almirante D'Hoel. Lo sustituyó el secretario del Ministerio de Obispos.

Se calcula que el fuerte temblor del sábado fue de gran intensidad en el Turquestán ruso.

Bélgica
Bruselas, 26. Los acreedores de la princesa Luisa acordaron rematarle las joyas que ésta dio como garantía de un préstamo.

Das joyas las recibió ella como herencia de su madre, la duquesa de Bélgica.

Suiza
Berne, 26. El club Arco Suizo eligió á Zurich como lugar de la carrera interna anual de globos que se disputará la copa Internacional de aeronautas.

Bulgaria
Bérgia, 26. Tendiendo Bulgaria que Turquía Intente ocupar los puntos estratégicos de Baniela Oriental, el Gobierno ha formado al ejército activo las reservas de la 3.ª división del ejército, destinándolas á la frontera turco-bélgica.

Leibach, 26. El profesor Belar del observatorio de una ciudad dice: "El terremoto del sábado se registra en todos los observatorios del mundo, pero de poca intensidad sobre la superficie de la tierra; está fenómeno se varió."

Italia
Reggio, 26. Numerosas desastres de especies de naranjas, limones, bergamotas y otros han terminado sus trabajos, estar fósidos en momentos de la más pronto posible esta próspera industria.



La esposa, hijos, demás deudos y amigos, del que fue

SEÑOR DON Camilo Vergara

presentan sus más sinceros agradecimientos á todas las personas que se dignaron acompañarlos en la traslación del cadáver de la casa del duelo, al Cementerio General.

Guayaquil, Enero 27 de 1909.

7.231

Algunas perfumerías parisienses le prometen su apoyo.
El vapor "Volta" desembarró en Eguana mucha vida á ser.

Maslia, 26. El general Maza estuvo á bordo del vapor "Celtic" y agradeció las provisiones del Celtic, que fueron repartidas entre los necesitados.

Roma, 26. El embajador americano Gramscu, regaló cinco mil lirras á las viudas de la guerra.

La Cruz Roja de Washington dio \$200,000 á Mr. Gramscu para que entre que \$ 100,000 al Anlo de huérfanos y los otros \$ 100,000 á la reina Elicia.

A petición del Ministro de Marina la Cruz Roja enviará otros \$ 200,000, en Méjico.

Roma, 26. Según la estadística oficial el número de muertos y heridos sabe á 198,000 en Sicilia y Ca'abra á consecuencia de terremoto.

A fines de este mes se levantará el estado de sitio.

Se nombrará al senador Emanuele Paterno comisario civil de la zona del terremoto.

Vicenza Fogazzaro adoptó á un huérfano calabrés de la zona del terremoto.

Francia
París, 25. M. Rubanovitch, editor del órgano revolucionario ruso en París, al haber una interesante revista de la notable historia de Azeff jefe de la organización revolucionaria de combate de la Rusia, quien ha sido condenado á muerte por sus colegas, acusado de espía; mantiene que Azeff hizo que años vendió los secretos de la organización revolucionaria rusa á la policía, mientras que ostensiblemente parecía uno de los jefes revolucionarios más activos, y agrega la declaración de M. Lukane ex-jefe de la tercera sección de policía.

Sustancia sus allegados informando que Azeff dió muerte al Pote Gogon, y que por más que hoy Azeff, se encuentre bajo la protección de las autoridades rusas, no podrá escapar de los revolucionarios. Pues nunca dejan de cumplir su venganza sobre un traidor.

España
Madrid, 26. Con ocasión de celebrarse el segundo aniversario de Maura en el poder, fue banquetado por los Ministros y presidentes de las Cámaras.

Fueron invitados los subsecretarios y directores generales.

El banquete de palacio organizado por el Gobierno y las autoridades para festejar el santo del Rey, fue suspendido á consecuencia del estado delocido del Vinaró.

Anunció de Cuadalupe que el soldado Comercio está muy tranquilo de espíritu. El sumario ha sido remitido al Capitán General.

En dichas actuaciones demuestrase que el sargento no maltrató al soldado, quien hallándose formado en la compañía, solicitó permiso para buscar en el dormitorio un pasador que se le había perdido; y allí agarró que el sargento aparecía á la puerta y le disparó á boca de jarra.

Estados Unidos
Washington, 26. El gobernador Magdon de Cuba dió en su parte anual al secretario de guerra, que los restos de un buque sufragó en el puerto de la Habana constituyéndose una amenaza para la navegación, á consecuencia de que con dicho obstáculo háse formado un bajo que hará necesario el dragaje para abrir una canal que permita el tráfico.

Se instaló á las 5 1/2 p. m., con asistencia de los Concejales señores Dr. Bartolomé Huerta, que la presidenta, Dres. Terán Lascano y Tama, Arosemena, Gallegos Naranjo, Egas, Aguilera, Morán García, Gastañeda, Síndico Dr. Benites (Vicente Domingo) y Secretario Dr. Pedro Miller Gutiérrez.

Se aprobó el acta de la sesión anterior después de leída.

Luego el Sr. Arosemena, hizo la indicación de que se reconsidera el hecho de haberse aceptado la renuncia del Sr. Ignacio Robles, como miembro de la Junta de Beneficencia Municipal, lo cual sólo es potestativo á dicha corporación.

El Sr. Dr. Tama, opinó en sentido contrario, defendiendo lo ardentemente los derechos que le asisten al Municipio para haber aceptado dicha renuncia.

[En este momento se incorporó al seno del Ayuntamiento el Concejal Sr. Jacinto Telm.]

Luego, leídas las actas anteriores, que corroboran con lo expuesto por el Dr. Tama y previa réplica del proponente Sr. Arosemena, se acordó negar la

Desee usted fumar buenos cigarrillos de hebra?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso"

Obre. 25de 1908.—1 año.—6,446
BOTICA y DROGUERIA DEL SUR
Surtido nuevo y completo; renovación constante de drogas, productos químicos y ESPECIALIDADES EUROPEAS Y AMERICANAS
Accesorios de farmacia. CIGARRILLOS, Keros, sapolita, ácido fénico, CALVITA, Algodón de, sulfonado, á. SUREO YARAZ, líquido y seco; LISA HARKER. Precios reducidos. Ventas por mayor y menor
Dire. 15 de 1908. 7 229 9 m. **MULIQUIDES MORALES**

CONSULTAS GRATIS

En la Farmacia Nueve de Octubre de 9 á 10 de la mañana y de 2 á 3 de la tarde, por el Dr. CARLOS CUCALON
Vacuna gratis contra la VIRUELA y la PESTE BUBONICA En la misma Farmacia de 2 á 4 de la tarde. Esquina Chanduy y Nueve de Octubre.

7 201 Guayaquil, Enero 20 de 1909.—30 vs.

FABRICA DE CIGARRILLOS de VAPOR "PROGRESO"

CALLE DE LA INDUSTRIA, N.º 122
Teléfono nacional Núm. 652.
ingles 1138.
Oficina central—Calle de Aguirre. [Formera suada] teléfono nacional N.º 651.
ingles 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse á la Fábrica ó á la oficina donde serán debidamente atendidos. 6 945
Dirección telegráfica "PROGRESO"—Guayaquil. 0.25-1908-1 a.

Empresa de CARROS URBANOS

Se ofrece cascajo á precios módicos en cualesquier lugar por donde haya líneas.
—Plataformas para transporte de muebles, mercaderías, madera, &c.
—Se reciben las órdenes en la Administración, Plaza Rocafuerte.
7 220 2 m. Guayaquil, Enero 25 de 1909.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO
Cueros frescos y secos
Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co.

Guayaquil 1.º de Diciembre de 1908—6 m.—6,980

JOSE A. BOGNOLY ABOGADO
Batallas, Arachipelo No. 209, intersección Pedro Carbo.
Teléfono Nacional No. 1275.
7 079 1 m. Dire. 25 de 1908.

SE DEBAN
Representantes de primera clase para un manufacturero americano, para que venda especialmente en una ciudad de exportación. Verdaderos en todas partes del mundo desde \$50 adelante.
Hombres capaces únicamente deben contactar, dando su edad y todos los detalles como también incluyendo referencias.
Se prefiere correspondencia en inglés.
Dirigirse á:
7 109 "Diamond" Power Specialty Co., Detroit, Michigan, U.S.A.

Consultorio médico-homeopático

Me es honroso comunicar al público, que durante la presente estación sus consultas serán abiertas de 1 á 3 p. m., en la Quinta No. 3 311, calle de Cabil y Cañar. Teléfono de la Compañía Nacional No. 1158. Se recomienda la bondad del sistema para todos en general y para los niños en particular.—Enero 16 de 1909.
30 y. 7 178 Felipe S. Vargas.

MEDIDA APROPIADA

Como medida de seguridad pública, exhortamos al pueblo de Guayaquil, á que DEBE NUNCA á las autoridades sanitarias cualquier cosa de "paste bubónica, fiebre amarilla ó viruela", para lo cual se dirigirá á la oficina del servicio de Sanidad Pública, calle de Urquiza No. 103, de 8 a. m. á 11 p. m. con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.
Los velos podrán hacerse VERBALMENTE, por escrito ó por telegramo, y se conservarán en la más ABSOLUTA RESERVA. El personal médico contará de los doctores Boixard J. López, Francisco J. Balboa y Francisco U. Andrade.—Enero 16 de 1909.
1 m. 7 175 La Dirección de Sanidad.

J. G. VALARINO

COMISIONISTA
Pichincha 218 frente al Banco Comercio y Agrícola.—Teléfono Nacional 748.
Id. Inglés 121.
Se encarga de la compra y venta de cédules y acciones, casas y haciendas, liquidaciones y arreglos de cuentas. Operaciones con los Bancos.
Guayaquil, Enero 15, 1909.—1 m.—7 161

Lorenzo Tous

IMPORTACION Y EXPORTACION—CALLES MALIBON Y PICHINCHA.
Grandes almacenes de toda clase de mercaderías, y muy especialmente de
Abarrotés en general
Vinos, licores y conservas de las marcas más acreditadas.
Ferreteria surtido completo.
Cristalería, loza y porcelana,
Tejidos de hilo, lana y algodón,
de todas clases y para todos los gustos.
Ventas al por mayor.
Guayaquil, 1.º Julio de 1908, 1 a. 6 458

JIPIJAPA

Enero 12 de 1909.—Vuelvo con mi casacaada nra, como dijo alguien, á dar algunos datos á la publicidad, á fin de que sus estimados lectores conozcan lo que en estas tierras pasa.

El invierno malo, malo y malísimo, los agricultores están con la cara triste, y no menos este pobre Corresponsal, quien es secudado por todos los desheredados de la fortuna. El agua de los pozos de Chocacá escasea, siendo difícil surtir á la población; mientras nuestro Gobierno no da una miradita á la provincia que meció su cuna, y de acuerdo con las leyes se le dote á esta población de agua potable.

—El 7 del presente dique se quemó la casa comercial de Prudencio Vallejo, en Machalilla; más los supersticiosos murmuraron que este la tenía asegurada en 50 mil sures, diciendo también que allí había un gato encerrado, y que se quemó el Morrogon. El seguro ó Juan seguro lo sabrán! Y el que desee mejor sus datos lo pregaré á Moja.

—A pedido del jefe de Bomberos, ha sido nombrado el señor Camilo Narváez Tesorero de a. m. del Cuerpo; nosotros preguntamos si habrá Consejo de Bomberos que apruebe los egresos, y si Camilo cargará con el muerto, y si esa caja llegará algún día á tener fondos?

—¿Que lo averigüe Vargas!

—El Concejo Municipal está organizado de la manera siguiente: don Julio Villar, Presidente; don Euseo Menéndez López, Vicepresidente; Juan Antonio Acebo, Manuel Mero y S. González, Comisario Municipal; don Virgilio G. Viñar, Inspector de Alambardo; don José Herculano Merchán.

Se llama la atención del señor Jefe de Telégrafos en el Litoral, á que preenga á los empleados de las oficinas en este cantón, que los partes no sean tenurados por sus amigos de íntima confianza, quienes no salen de la oficina por el día y por la noche. La violación de telegramas es un crimen que nuestra Carta Fundamental y el Código Penal castigan.

Atismando se le llama la atención al señor Director de Correos, para con la Administradora, oficina donde á menudo se pierden cartas que van á parar en manos non sanctas.—Corresponsal.

MUNICIPALIDAD

Sesión extraordinaria del 26 de Enero de 1909.

Se instaló á las 5 1/2 p. m., con asistencia de los Concejales señores Dr. Bartolomé Huerta, que la presidenta, Dres. Terán Lascano y Tama, Arosemena, Gallegos Naranjo, Egas, Aguilera, Morán García, Gastañeda, Síndico Dr. Benites (Vicente Domingo) y Secretario Dr. Pedro Miller Gutiérrez.

Se aprobó el acta de la sesión anterior después de leída.

Luego el Sr. Arosemena, hizo la indicación de que se reconsidera el hecho de haberse aceptado la renuncia del Sr. Ignacio Robles, como miembro de la Junta de Beneficencia Municipal, lo cual sólo es potestativo á dicha corporación.

El Sr. Dr. Tama, opinó en sentido contrario, defendiendo lo ardentemente los derechos que le asisten al Municipio para haber aceptado dicha renuncia.

[En este momento se incorporó al seno del Ayuntamiento el Concejal Sr. Jacinto Telm.]

Luego, leídas las actas anteriores, que corroboran con lo expuesto por el Dr. Tama y previa réplica del proponente Sr. Arosemena, se acordó negar la

